

#SEISPAÍSES

A**TITLAQUIA, HGO.**

Tras el amago de Donald Trump de intervenir militarmente en México, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo descartó que sea una opción y manifestó que se mantiene la relación con Estados Unidos.

Afirmó que entre ambos países existe responsabilidad compartida ya que México evita que llegue la droga y EU debe combatir el tráfico de armas y a los carteles que operan en su territorio.

En entrevista tras la supervisión de la Refinería de Tula, informó que no hay reporte de mexicanos afectados en Venezuela tras el ataque de EU.

"La soberanía energética es fundamental para la soberanía nacional. Y ahora se ha avanzado mucho en los petrolíferos, gasolina, diésel, turbosíntesis, y tenemos que seguir avanzando".

La presidenta Sheinbaum dijo que no habrá cambios en la política exterior de México con Washington ya que es momento de colaboración en ciertos temas como el de seguridad.

"Lo ha dicho el mismo equipo del presidente, y el presidente Trump. Es un momento de colaboración en distintos temas y particularmente en el tema de seguridad", indicó.

—Él (Trump) insiste en la intervención, Presidenta, se le insistió.

—Sabemos que no es una opción para nosotros, pero que estamos colaborando. Lo más importante es la responsabilidad compartida también.

La presidenta Sheinbaum Pardo explicó que en su gobierno se atiende "la inseguridad, la violencia y evitamos que lleguen drogas a Estados Unidos y ellos también deben evitar que lleguen armas a México", enfatizó. ■

EN BLOQUE RECHAZAN INJERENCIA

LOS GOBIERNOS DE MÉXICO, BRASIL, CHILE, COLOMBIA, URUGUAY Y ESPAÑA MUESTRAN PREOCUPACIÓN ANTE UN CONTROL GUBERNAMENTAL DE EU EN VENEZUELA

MISAEZ ZAVALA Y NOEMÍ GUTIÉRREZ

Un bloque de seis países, incluido México, condenaron las acciones militares que Estados Unidos realiza en Venezuela, y mostraron su preocupación ante un control gubernamental o apropiación de recursos naturales y estratégicos.

Los Gobiernos de Brasil, Chile, Colombia, México, Uruguay y España lanzaron un posicionamiento conjunto en el que dejaron ver un probable intento de control gubernamental, de administración o apropiación externa de recursos

200

• POLICÍAS
RESGUARDAN INME-
DIACIONES DE EMBAJA-
DA DE EU.

naturales o estratégicos, "lo que resulta incompatible con el derecho internacional y amenaza la estabilidad política, económica y social de la región".

Tras la incursión militar, operación dirigida por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que culminó con la detención de Nicolás Maduro, presidente de Venezuela, los países firmantes calificaron como graves los hechos ocurridos en aquella nación y reafirmaron su apego a los principios de las Naciones Unidas.

Los seis países expresaron una profunda "preocupación y rechazo frente a las acciones militares



ejecutadas unilateralmente en territorio de Venezuela, las cuales contravienen principios fundamentales del derecho internacional, en particular la prohibición del uso y la amenaza de la fuerza, el respeto a la soberanía y a la integridad territorial de los Estados, consagrados en la Carta de las Naciones Unidas.

"Estas acciones constituyen un precedente sumamente peligroso para la paz, la seguridad regional y ponen en riesgo a la población civil", indicaron.

Los mandatarios exigieron que la situación en Venezuela se resuelva por vías pacíficas, mediante el diálogo, la negociación y el respeto a la voluntad del pueblo venezolano en todas sus expresiones, sin injerencias externas y en apego al derecho internacional. Pidieron también un proceso político inclusivo, liderado por los venezolanos, el cual puede conducir a una solución democrática, sostenible y respetuosa de la dignidad humana. ■